

Rédaction :  
M.M. Guillochon  
P. Basset  
M. Chauvineau  
G. Chesneau



## A.S. FYE

### Dans ce numéro:

- Une école labellisée, l'A.S. FYE
- Entretien avec un éducateur : Hedi KORBOSLI
- Nicole CHEVET, arbitre bénévole
- Bernard BOULAY, Président de LA FRESNAYE SUR CHEDOUET

Une école de football labellisée pour la période 2013/2016, qui obtient cette distinction de la FFF pour la 3ème fois. Nicolas LATACZ (responsable école de foot) et Jean-Pierre FRIMONT (secrétaire) nous présentent leur structure.

**Depuis quand tu t'occupes de l'école de foot et qu'est ce qui t'as amené à t'y investir ?**

**Jean Pierre :** Je m'occupe de l'école de football depuis l'année 2002 relancé par le président de l'époque Bailly Thibault. J'ai toujours entraîné bénévolement les seniors dans les trois clubs où j'étais licencié ces 35 dernières années (Cures AS, Entente Forges Radon et AS Fyé). J'ai également toujours participé à l'entraînement des jeunes dans ces clubs. Pour moi l'épanouissement par le plaisir du jeu et le développement de notre école de football est la garantie de la pérennité du club.

**Nicolas :** Je m'occupe « officiellement » de l'école de football depuis septembre 2012 ; mais j'encadre des équipes de jeunes à Fyé depuis que mon fils Benjamin y a commencé lors de la saison 2008-2009. Auparavant, je m'étais déjà investi dans l'encadrement d'équipes de jeunes dans mon précédent club, l'A.S. Courteille Alençon où j'ai été licencié de 1993 à 2006, période durant laquelle j'ai passé mes diplômes d'Initiateur 1 et Initiateur 2.

**Fonctionnement de l'école de foot, ses effectifs, son encadrement ?**

Pour les U 7 et U 9 l'entraînement est sous la responsabilité de Jean Pierre Frimont le mercredi matin de 10 H 45 à 12 H 00. Jean Pierre est assisté pour les séances d'entraînement en alternance par Abel Degaugue (Educateur 1), Karine Dorval (Féminine Seniors), Fabien Launay (Dirigeant Seniors) et Aurélie Touchard (Maman d'un



Mercredi 27/11/2013 : Remise du label qualité FFF des écoles de football remis par le président du district, Christian FOUQUET et le conseiller Départemental en charge du foot animation, Meddy CHAUVINEAU.

joueur). Cela permet de gérer le groupe U 7 et le groupe U 9 individuellement pour l'organisation de l'entraînement. Le samedi l'encadrement des U 7 est réalisé par Jeremy Touchard (Initiateur 1) assisté de Rudy Lecureuil, (Senior Equipe A). Le samedi, l'encadrement des U9 est assuré par Rudy Lesieur (BE1) assistés de plusieurs parents en fonction des disponibilités de chacun.

Pour les U11, l'entraînement est assuré par Nicolas Latacz (Initiateur 2) le mercredi de 14h15 à 15h30 ; le samedi, l'encadrement est aussi sous la responsabilité de Nicolas, assisté de Ludovic Le Person et d'autres parents.

**Quels sont les objectifs d'une manière générale ?**

L'objectif principal recherché est que tous les jeunes licenciés à l'A.S. Fyé prennent du plaisir à la pratique du football tout en progressant.

Le samedi, tous les joueurs disponibles participent aux rencontres proposées par le district ou le secteur SARTHE NORD en veillant à ce que tous disposent à peu près du même temps de jeu.

Cela s'accompagne aussi d'exigences quant au respect envers les personnes et le matériel.

Les échanges avec les parents sont également importants et ceux-ci savent qu'ils peuvent s'adresser aux responsables du club pour quoi que ce soit.

On pourrait résumer notre ligne de conduite en trois mots : plaisir, respect, confiance.

**Un petit mot sur le label qualité -FFF des écoles de foot que vous obtenez pour la 3ème fois ? Qu'est-ce que cela apporte à votre structure (au niveau symbolique et matériel) ?**

Le club de l'A.S. Fyé avait obtenu une première fois le Label en 2005, puis une seconde fois en 2010 ; il s'agit donc d'un renouvellement qui symboliquement, récompense les efforts faits à tous les niveaux du club pour permettre un accueil de qualité aux jeunes licenciés, efforts produits dans la durée avec un état d'esprit qui se veut « familial ». La dotation en matériel obtenue grâce à cette labellisation permet de renouveler les ballons et chasubles pour la plus grande joie de nos jeunes licenciés.

Pour le plaisir du jeu



DE L'ANJOU ET DU MAINE

Le bon sens a de l'avenir





Au premier plan : Nicolas LATACZ présente l'école de football. Au second plan à droite l'actuel président (M. TOUCHARD) et le président d'honneur fier de l'évolution de son club.



Le président de FYE AS reçoit du président du district le label pour son école de foot (2013/2016).

Meddy CHAUVINEAU

## Entretien avec un éducateur : Hedi KORBOSLI

### Bonjour Hédi, Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Hédi KORBOSLI, je suis né le 6 Novembre 1936 à Tunis. Je suis marié et j'ai 2 enfants. J'étais employé comme éducateur et jardinier aux espaces verts sur le site de la Californie au Mans où j'ai fait toute ma carrière.

### Quel est ton parcours ?

Je suis arrivé en France en Mai 1957 pour rejoindre mon frère. Je souhaitais venir ici pour vivre de ma passion car le football français était renommé. J'ai parlé à M. CORSALETTI qui tenait le café « Le Penalty » de mon envie de trouver du travail dans le football. Il m'a ensuite mis en contact avec M. GENDRY qui lui m'a demandé de venir faire un essai au club du Mans SOM. Dès le lendemain de cet entraînement, il m'a dit qu'il aurait du travail pour moi.

### Et ton expérience en tant que joueur et éducateur ?

J'évoluais en Tunisie dans un club assez renommé puis au SOM j'ai joué pendant 10 ans en équipe première où nous montions tous les ans jusqu'à participer au championnat CFA. A la fin de ma carrière sportive, nous avons créé au SOM avec M. GENDRY et M. GRANDIER des équipes de jeunes, ce qui n'était pas encore développé à l'époque.

A ce moment j'ai donc suivi les stages de formation d'éducateurs qui étaient également au début de leur existence.

### Quel est ton plus beau souvenir comme joueur et comme éducateur ?

Comme joueur ce sont les matchs en



CFA contre le SCO d'Angers ou la réserve du FC Nantes. Et comme éducateur c'est une finale régionale à Rennes dans les années 70 avec les Juniors du SOM. J'ai un autre très bon souvenir, c'est celui de mon jubilé en 1981. L'équipe du SOM a affronté le Variété Club de France, en présence notamment de Jean-Michel LARQUE, devant 2000 personnes à la Californie.

### Et quels sont tes plus grands regrets dans le foot ?

Je ne vois pas de moments en particulier. Je n'ai que des bons souvenirs dans le foot. Plus je vieillis et plus je trouve du bonheur.

### Pourquoi être toujours actif dans ton club ?

Ce sont les enfants qui me font rester. Je trouve mon bonheur avec eux. Tant que la santé me le permettra je resterai avec eux. Avec les U7, il est important de faire qu'ils continuent le plus longtemps possible et de leur donner du bonheur. Il faut s'occuper de tout le monde quel que soit le niveau.

### Tu as reçu il y a quelques jours la médaille d'or du bénévolat par Jeunesse et Sports, qu'est-ce que cela représente pour toi ?

Pour moi ce n'est qu'une simple reconnaissance même si j'ai évidemment apprécié le geste. Le plus important est d'être dans le foot avec les petits. Aujourd'hui j'ai plaisir à retrouver des joueurs que j'ai formé qui sont devenus docteur, avocat, politicien... D'autres ont effectué une belle carrière dans le football comme Thierry FROGER, les frères VIOT, Stéphane GUEDET ou dernièrement Samuel BOUHOURS. Certains ont toujours un geste avec moi, c'est une grande fierté.

Florian FREMEAUX

## Nicole CHEVET, arbitre bénévole

### Présentez -vous Nicole :

Je suis mariée depuis 1971, Nous avons trois enfants et 8 petits enfants, 3 sont footeux : un garçon en U15 DH à Sablé, un garçon en U11 à Sablé et une petite -fille en U9. Quel plaisir de pouvoir les suivre, quand je ne les accompagne pas je reçois de leur part un SMS pour les résultats. J'ai 62 ans, retraitée après avoir été assistante maternelle.

### Quel sport avez -vous pratiqué ?

J'ai pratiqué la compétition de cyclisme pendant plusieurs années jusqu'au jour où je me suis mariée et donné naissance à mes enfants. J'ai la fierté d'avoir couru avec des noms connus comme Genièvre GAMBILLON, championne de France.



### Alors comment êtes -vous venu au football ?

J'accompagnais mes enfants au foot avec mon mari, passionné par ce sport dont aujourd'hui il est le Président du club de JUIGNE. J'étais très supportrice des équipes de mes enfants et je n'étais pas facile envers les arbitres, je m'emportais souvent contre leur façon d'officier. Un jour, le président de La Chapelle d'Aligné, Monsieur Thierry RICHARD, m'interpella et me dit : tiens, tu devrais bien essayer de prendre le sifflet et arbitrer les jeunes, ce que je fis. Au fur à mesure, j'ai mordu à l'hameçon et depuis j'arbitre tous les dimanches, soit à la touche soit au centre quand il n'y a pas d'arbitre officiel. J'ai arbitré 13 ans à la Chapelle d'Aligné, et j'entraînais les jeunes, Ensuite je suis allée 6 ans à LOUAILLES seulement car j'ai dû arrêter mes activités à cause de santé. Actuellement, je suis à JUIGNE depuis 13 ans. Tant que la santé me le permettra je le ferai. Moi je ne suis pas « officiel » mais je le considère.

### Alors pourquoi n'avez- vous pas passé les examens ?

Tout simplement je ne pouvais plus à cause de mon âge , mais pour moi c'est une vraie passion

### Quelle relation avez- vous avec le corps arbitral ?

Très bien tout le monde me connaît et je suis respectée.

### Votre mari est président du club de JUIGNE, comment cela se passe t-il ?

Lui à la responsabilité de tous les licenciés, je n'interviens pas dans sa tâche, moi je n'ai que le rôle de recevoir les arbitres, les accompagner dans les matchs à la touche, remplir les feuilles de matchs, mais sans aucune autre tâche et je reste neutre.

### Quel sentiment avez- vous en tant que femme à accomplir ce rôle ?

Et bien cela va vous paraître bizarre, je trouve que nous, les femmes , sommes beaucoup plus reconnues aussi bien des joueurs que des arbitres, ils sont moins machos que voilà une dizaine d'an-

nées, il faut dire qu'il y a une volonté de la part du District et de la Ligue de promouvoir la féminisation.

### Vous devez quand même avoir certaines objections des joueurs ?

Oui si on veut quand il faut leur dire d'enlever les chaînes ou les bagues, ils rechignent un peu mais cela fait partie des règlements.

### Qu'elle est votre vision du football aujourd'hui ?

Une nette amélioration au niveau technique, les clubs ont plus de moyens, l'encadrement des équipes se fait par des éducateurs formés. La mise en place de « Soit foot, joue dans les règles » par la Ligue de Football, permet une éducation et donne une idée sur les règles du football. Cette année le carton aggravé est apparu dans notre championnat départemental, je trouve cela une très bonne chose, les joueurs sont obligés de faire attention, sinon c'est leur équipe qui subit. Pour la féminisation, oui beaucoup de progrès, les filles n'ont rien à envier des garçons, il y a une évolution au niveau technique. Nous devons espérer revoir l'équipe de France au stade du MMAréna, quelle belle organisation et initiative.

### Quel est le souvenir marquant ?

Un joueur avait pris un ballon dans le bas ventre et par la suite il devait porter une coquille. Au dernier match disputé à la fin de sa carrière il me demanda d'aller le rejoindre dans le vestiaire et de prendre la coquille pour aller la brûler sur le terrain.

### Votre plus mauvais souvenir ?

D'avoir vu un joueur blessé, le tibia et le péroné cassés sur le terrain de LOUAILLES.

Pour finir, mon souhait de Grand Mère est de voir mes petits enfants évoluer au plus haut niveau.

Gérard NEGRIER



## Bernard BOULAY, Président de LA FRESNAYE SUR CHEDOUET



J'ai 72 ans retraité, marié depuis 1972, 4 enfants dont un fils licencié dans notre club. Ma profession était contremaître chez MOULINEX.

C'est un homme discret peu bavard, par pudeur il refuse presque que je le prenne en photo mais fini par accepter.

Mon loisir comme vous pouvez le penser c'est le ballon rond. J'ai la chance que mon épouse soit passionnée par cette discipline, d'ailleurs elle est secrétaire du club.

Mon parcours de footballeur: J'ai pris ma licence à MAMERS en 1955 et j'ai quitté le club en 1976. Qu'elle belle époque ! J'ai connu les familles JINJOLET, SEPCHAT et les autres. A cette époque nous prenions

plaisir à jouer et c'était un devoir, que maintenant ce n'est plus la même chose, la société a beaucoup changé et c'est à nous de nous adapter.

1977, j'ai fait ma mutation au club de LA FRESNAYE SUR CHEDOUET, situé à 13 kilomètres de MAMERS, LE MESLE SUR SARTHE et ALENCON, pour ne plus le quitter. J'ai d'abord été joueur puis entraîneur, dirigeant, pour finir Président. J'occupe ce poste depuis une quinzaine d'années. Le rôle de Président n'est pas toujours facile mais notre club reste encore une famille.

Nous avons connu des galères dans les années 80 nous n'avions qu'une seule équipe et quelquefois nous n'étions

que 10 voir 9 joueurs le dimanche.

Depuis 4 ans le club est dirigé par un entraîneur qui a su mettre une discipline et qui est bien écouté, cela porte ses fruits et le recrutement se fait plus facile. Nous avons 3 équipes Seniors (59 joueurs) la A, évolue en 3ème division et les 2 autres en 4ème division, notre ambition serait de voir notre équipe fanion monter d'un cran de façon à ce qu'une des 2 équipes puisse faire la même chose.

C'est un petit club mais nous avons notre propre école de jeunes (dit-il avec fierté) représentée par une équipe U7, une équipe U9 et une U11 (36 jeunes). La commune met à la disposition un employé diplômé pour encadrer les entraînements de l'école le mercredi. Nous entretenons une bonne collaboration avec les élus de la commune.

Le bénévolat, les dirigeants se font de plus en plus rares mais huit personnes encadrent nos équipes jeunes et seniors et les parents des jeunes s'investissent bien pour les accompagner. Le club a un arbitre et un jeune qui doit passer l'examen.

Nous avons jusqu'à maintenant les plus mauvaises installations du secteur, terrain et vestiaire très obsolètes, les visiteurs critiquent et ils ont raison. Nous avons eu la visite de la commission des terrains de la ligue du Maine pour constater l'état des lieux du club, Des travaux sont nécessaires pour obtenir le classement de nos installations. Une dérogation nous a été accordée pour nous permettre d'y remédier. Vous savez, ce sont quelques joueurs et moi-même (3 à 4 personnes) qui allons œuvrer pour les transformations, c'est une petite commune comme je vous l'ai dit (1000 habitants) nous ne pouvons pas demander plus au Maire mais quand on aime ce sport on ne compte pas son temps.

Mon dernier mot, tant que je pourrai aider je le ferai avec l'espoir de voir notre club grandir dans des structures adaptées.

Gérard NEGRIER